

## 学校目標 純朴にしてたくましい子ども

令和6年度  
学校だより No.11

# 北山っ子

茅野市立北山小学校  
令和7年3月18日(火)  
校長 宮坂 哲生



1年生が、自分が1年間使った机をきれいに拭いていました。入学の時に貼られていた名前シールの跡をきれいに消しています。子どもたちにとって1年間の成長はとても大きく、1年生からは、できることを増やしてきた自負を感じますし、3年生からは高学年の雰囲気を感じるようになりました。それぞれの子が1年分の成長の姿を見せてくれています。

本日、6年生24名が北山小学校を巣立っていきました。頑張り屋の頼もしい学校のリーダーでした。中学でも、きっと活躍してくれると思います。保護者の皆様には、1年間北山小学校の教育にご理解ご協力をいただき、誠にありがとうございました。

## 真剣な表情



5年生の一人に来年度のことを聞いてみると、自分は下の学年に姿で見本を見せられる6年生になりたい、と話してくれました。とても頼もしいと思いました。姿で見せるという事は、まさに今年度、6年生が児童会活動で示してくれた姿です。仕事への責任感や、人に頼る前にまずは自分たちで考え動く行動力を、言葉だけではなく姿で示してくれました。

それを今、5年生が受け継ごうとしています。3月3日に準備委員会を行いました。6年生に見守られながら会を進める5年生の表情がとても真剣でした。言葉を探しながら、自分たちが取り組みたいことを新しい委員に伝える姿に、これからへの期待が持てました。児童会活動は自分の力を試す場、自分で自分を高める場です。失敗してもいいから、自分たちがこうしたいと思うことに取り組み、委員全員で新たな児童会を作っていくってくれればと思います。

## 大事に思ってくれたから



3月7日に、6年生を送る会を行いました。それぞれの学年の発表には、6年生への「ありがとう」がたくさん詰まっていました。それは、6年生がいつも下の学年のことを見て行動していたからです。悲しんでいる人がいれば慰め、困っている人がいれば助けようとし、楽しいイベントを企画して全校の人を楽しませてくれました。人を大事にできる人は、周りの人からも大事にされます。自分の事を大事に思ってくれたから、1~5年生の人も6年生を大事に思い、別れを惜しんでいました。そんな思いを受け止め、中学でも頑張ってくればと思います。

# 「ありがとう」の気持ちで(3学期終業式で伝えたこと)

今日で3学期が終わりますが、きっと、それぞれの人に自分なりに頑張ったことがあったと思います。頑張った自分をたくさん褒めて、来年度の力にしてくれればと思います。

さて、校長室からは皆さんが帰っていく様子がよく見えます。元気に駆けていく人、なごり惜しそうに友達と話してから帰る人、バイバイって手を振りながら帰る人。良い1日を過ごしたことが感じられ、こちらも嬉しくなります。そして、どうして良い一日になったのかなって考えてみると、まずは皆さん一人一人がよく頑張っていた。それから先生方も頑張っていた。そして大事な事は、周りに友達がいたからだと思います。

1人でも勉強はできるけれど、それだけでは深まらないし、つまらない。自分の考えを伝えた時に「いいね」と言ってくれる友達がいるから、分からないことをいっしょに考えてくれる友達がいるから、自分がうまくできたことを喜んでくれる友達がいるから、いっしょに頑張ってくれる友達がいるから、生活は充実していたのだと思います。

学校に来たお客様に、北山小の子どもたちは優しいですねと言われる事がよくあります。自分が自分が、ではなく譲り合うことができますねって。お互いの意見をよく聴いて、良い方法を見つけることができますねって言われます。そういう仲間に囲まれていたから、充実した毎日が送れたのだと思います。それは決して当たり前の事ではありません。かけがえのない時間を共に過ごしてきたクラスのみんなに「ありがとう」の気持ちで、3学期を終えてくれればと思います。もう一つ、皆さんことを常に考え、支えてくれた家族の皆さんにも、たくさんの「ありがとう」の気持ちで3学期を終えてくれればと思います。



## お願い

○明日から春休みです。次第に暖かくなり、1年間が終わったという開放感と相まって、生活リズムがくずれがちになる時です。毎日少しずつでも勉強したり運動したりできればと思います。また、学校でも指導しましたが、道路の歩き方・渡り方(飛び出し)、自転車の乗り方(ヘルメット着用)、火遊びには十分気をつけていただきますよう、お願いします。

## ☆さよなら先生☆ 今年度末で北山小学校を去られる先生方です。

	氏名	転任校
6年1部担任	齊藤 慧	飯田市立上郷小学校へ
4年1部担任	丸山 彩穂	中野市立平野小学校へ
初任研指導	下平 香代子	下諏訪町立下諏訪南小学校へ
ALT	ケルシー・リード	退職
給食調理員	柳平 絹代	茅野市立豊平小学校へ
学童クラブ支援員	池田 雄輝	退職



大変お世話になりました。ありがとうございました。